



黒潮



いちき串木野市立串木野中学校

「ONE TEAM TEAM Kushichu」

12月号

令和6年12月2日(月)

親子の気持ちの伝え方

学校長 森本 信一

「父よ！何か言ってくれ！
「母よ！何も言わないでくれ！」

『一行詩 父よ母よ』吉村英夫著・学陽書房

何も言わなかったら気持ちは伝わらないし、言い過ぎても、気持ちはすれ違う。親子のコミュニケーションはなかなか難しいものです。

「あなた」でなく、「わたし」メッセージで

「あなたは、〇〇だ」ではなく、「私は、〇〇と感じる」と言うようにする。

例：「どうしてあんたは、こんな遅くまで遊び回っているの！」

→「こんなに遅くまで帰らないと、お母さんは心配なの」

例：「人のものを取るなんて、お前は最低な奴だ」

→「お前が人のものを取るなんて、お父さんは悲しい」

例：「あなたは、ちゃんと片付けをするいい子だね」

→「ちゃんと片付けをしてくれて、お母さんは嬉しいわ」

「あなたは〇〇だ」と言われると、それは、一つのレッテル貼りになります。否定的にレッテルを貼られると反発したくなりますし、いい意味でレッテルを貼られると、それがまた負担になることもあります。

親が、「私は、悲しい」「嬉しい」と伝えていくと、子どもは、親を誰よりも、喜ばせたいし、悲しませたくないと思っていますから（これは、たとえ非行少年でも心の底は同じです）、嬉しいと言ってもらえると、自分も嬉しくなってもっとやってやろうとしますし、悲しいと言われると、まずいことしちゃったなと心の中では必ず思います。そういう言葉かけを繰り返していくことで、子どもの行動を変えていくことができるのです。ですから、「嬉しい、悲しい」をよく言う、お父さん、お母さんになるよう心がけてはいかがでしょうか。

「ありがとう」

「ありがとう」は、感謝のことばと考えられていますが、それだけではありません。相手の存在価値を高める言葉です。

「ありがとう」と言われると、私たちはとても嬉しい気持ちになります。それは、自分が相手の役に立てた、自分も存在価値があったんだ、と思えるからです。子どもに対しても、ちょっとしたことをしてくれただけでも、必ず「ありがとう」と言っていく。日本人は、何かしてもらったとき、よく「申し訳ありません」「すみません」と言いますが、それよりも「ありがとう」と言ったほうが相手も嬉しくなるはずです。

「あいさつ」

「おはよう」「おやすみ」「行ってきます」「ただいま」。こういう言葉は、決して相手を傷つけませんし、相手の存在を認め、相手を非難していないよ、と伝えることになります。（ただし、「おはようは？」と催促しては逆効果です。あくまで返事は求めず、声をかけていくのです）

コミュニケーションが断絶している関係ほど、あいさつはとても豊かなメッセージを伝えてくれるものだと思います。

早いもので、令和6年も師走の12月を迎えました。年の瀬に向けて、慌ただしい毎日を過ごしていくこととなります。2学期に実施した様々な学校行事においては、生徒の成長した姿を保護者や地域の方々々に直接見ていただく機会をもつことができ、温かい応援をいただきました。ありがとうございました。来年も引き続き、よろしくお願ひいたします。

生徒会役員

生徒会役員改選が行われ、選挙の結果、新しい生徒会役員と専門部役員が次のように決まりました。第79代生徒会が、新たな**串木野中の伝統を、生徒会を中心に生徒全員で創っていく**ことを期待しています。

★本部役員

- 会長 (2年)
- 副会長 (2年) (1年)
- 書記 (2年) (1年)
- 会計 (2年)

★専門部役員 (部長・副部長)

- 学習部 (2年) (2年)
- 生活部 (2年) (2年)
- 整美部 (2年) (2年)
- 文化部 (2年) (2年)
- 保体部 (2年) (2年) 【生徒会長より委嘱状】
- 給食部 (2年) (2年)



小中一貫教育推進事業 串木野中学校区研究公開



11月8日(金)に、「小中一貫教育推進事業 串木野中学校区研究公開」を行いました。乗り入れ授業は、中1ギャップをなくすために実施しており、授業公開として、旭小、荒川小、串木野小、照島小の6年生が中学校に來校し、4つの授業に分かれて乗り入れ授業を受けました。乗り入れ授業では、中学生がスモールティーチャーとして学習支援をしてくれました。いちき串木野市内の先生方や保護者、各学校運営協議会委員が授業参観とその後の協議に参加して、中1ギャップをなくすための小中一貫のあり方について、貴重なご意見とご指導をいただきました。今後

の取り組みの参考にして、改善に努めていきます。

校内駅伝大会

11月15日(金)に、校内駅伝大会を行いました。天候が心配されましたが、午後から天気も持ち直して、暑くもなく、寒くもなく、走るには最適の天気になりました。校内駅伝大会にむけてのタイムトライアルを11月9日(土)に各学年で行い、タイムをもとに駅伝の走順や自己目標を立ててのぞみました。生徒一人一人が持てる力を発揮し最後まで走り、たすきをつないでくれました。走り始めると各学級、走る友だちに声援を送り、学級・学年の輪を深めることができました。保護者の皆様もたくさんの声援、ありがとうございました。



【各学年駅伝優勝】

1年1組, 2年3組, 3年3組

生徒の活躍の足跡

令和6年度県下中学校新人弓道大会

女子団体の部 2位

女子個人の部 2位

鹿兒島弓道審査 初段取得

妙円寺詣り行事大会弓道の部

女子団体の部 3位

黎明の地ふるさと短歌大会

特選
入選

いちき串木野市B&G海洋センター開所記念第44回少年剣道錬成大会

団体 中学校の部 3位

シーサイドソフトテニス大会

一般の部A級 第3位

一般の部B級 優勝

一般の部B級 準優勝

第43回南日本中学生英語言論大会

入選

12月学校行事予定

日	曜	行事
1	日	
2	月	安全点検日 職員会議
3	火	全校朝会 1年薬物乱用防止教室 総務・学年委員会
4	水	【人権週間】(～10日)
5	木	人権・同和教育講演会
6	金	1・2年授業参観 学年・学級PTA 公民館生徒指導委員会
7	土	週休日
8	日	週休日
9	月	校内推薦委員会
10	火	生徒集会
11	水	校則見直し委員会
12	木	
13	金	学校運営協議会 3年保健教室(血液)
14	土	避難訓練(火災)
15	日	PTA門松作り
16	月	職員研修
17	火	学年朝会
18	水	学級・学校専門部会
19	木	
20	金	
21	土	週休日
22	日	週休日
23	月	
24	火	情報モラル教室 終業式
25	水	冬季休業日(～1/7)
26	木	
27	金	仕事納め
28	土	週休日
29	日	学校閉庁日
30	月	学校閉庁日
31	火	学校閉庁日



串中キャラクター
「ソテツくん」



串木野中ブログ
串木野中学校の部屋

